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ATA DA 4ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 12 DE FEVEREIRO DE 2015 

DVD A4/2015 
 

Aos doze dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Ailton José de Lima (Ailton Lima) e Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e 
secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo). Às quinze horas e cinco minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). APROVADA a Ata da 3ª Sessão Ordinária, realizada 
em 10 de fevereiro de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: SEMASA 02/15 (1129) Encaminha 
cópia do Pregão Presencial 18/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 499/14 (1137) Encaminha balancete 
referente a dezembro de 2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. JUSTIFICADA ausência do Vereador Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), que teve de se submeter a exames médicos. 
JUSTIFICADA a ausência do Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia), por motivos 
particulares. JUSTIFICADA a ausência do Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), por motivos particulares. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
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AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 562/13 (1176) Indicação para que, em caráter de 
urgência, seja realizada operação tapa-buraco em toda extensão da Rua Cafelândia, 
Jardim Alvorada; 84/15 (1177) Indicação para capinação e limpeza da praça localizada em 
torno das Ruas Giusepe Lorenzine, Afonso Maria Zanei, Expedicionário Oscar Vano e 
Dona Nina Zanotto, Jardim Las Vegas; 954/13 (1178) Indicação para instalação de placas 
educativas orientando a população para que retire os dejetos fecais de seus animais de 
estimação, ao longo do Corredor Verde da Avenida das Nações, Parque Novo Oratório; 
85/15 (1179) Indicação para substituição de lâmpadas de vapor de sódio e de mercúrio por 
lâmpadas de L.E.D. em todas as ruas do jardim Silvestre e região adjacente; 83/13 (1180) 
Requerimento de Base Comunitária da Guarda Civil Municipal junto à área localizada nas 
Ruas Rio Claro e Jorge Veiga [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 349/13 (1190) Indicação para 
desinsetização e desratização em toda extensão da Rua Afonso de Mendonça, Vila 
Homero Thon; 2439/13 (1191) Indicação para remoção da árvore localizada no n. 217 da 
Rua Jorge Veiga, Camilópolis; 83/13 (1192) Indicação para limpeza e capinação da praça 
localizada no final da Rua Rio Claro, Camilópolis; 509/13 (1193) Indicação para limpeza e 
capinação do canteiro central da Rua Antonina, Parque das Nações; 826/13 (1194) 
Indicação para limpeza e capinação da viela localizada na Rua Souza Campos, defronte 
aos números 71 e 136, Vila Junqueira. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 230/14 (1132) Indicação para limpeza e 
capinação de toda extensão do canteiro central da Avenida Brasília, Vila Linda; 613/13 
(1133) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas nas ruas 
localizadas no entorno da Emeief Paulo Freire, Vila Matarazzo; 81/15 (1134) Requerimento 
ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas nas Ruas Cairo, Atenas e Oslo e 
Avenidas Utinga e Varsóvia e adjacências; 802/13 (1135) Indicação para manutenção 
asfáltica na altura do n. 85 da Rua Basiléia, Parque Novo Oratório; 613/13 (1136) 
Indicação para limpeza, capinação e remoção de árvore nas dependências da Emeief 
Paulo Freire [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 903/13 (1210) Requerimento de informações 
sobre os critérios e possível regulamentação de vagas em creches do município, sobre a 
concessão das vagas mediante vínculos com o Programa Bolsa Família; 914/13 (1211) 
Requerimento de informações sobre as obras paradas no PSF Sítio dos Vianas e 
pleiteando sua conclusão; 2366/13 (1212) Indicação para obras de revitalização e 
melhorias, como capeamento asfáltico da viela localizada na Travessa Oiapoque, altura do 
n. 970, Parque Miami; 88/15 (1213) Indicação para remoção de uma árvore ou poda 
urgente na residência sita na Rua Cariranha, altura do n. 46, Jardim Riviera, Represa; 
89/15 (1214) Indicação para revitalização das calçadas, limpeza e recapeamento asfáltico 
na Rua Rio Vermelho, Jardim Riviera, Represa [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 860/13 (1206) Indicação para poda drástica da árvore localizada na Rua Apiaí, 
defronte ao n. 308, Vila Curuçá; 636/13 (1207) Indicação para remoção da árvore 
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localizada na Rua Sagui da Serra, altura do n. 50, Recreio da Borda do Campo; 1328/13 
(1209) Indicação para capinação e limpeza do canteiro central, em toda a extensão da 
Avenida Rangel Pestana, Jardim Cristiane. ]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (1205) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da artista plástica 
Tomie Ohtake. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 
2685/13 (1163) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de 
intensificação do policiamento ostensivo no Bairro Santa Maria, especialmente nas noite de 
domingos e madrugadas de segundas-feiras; 181/14 (1164) Indicação para instalação de 
semáforo na confluência da Rua Marina com Avenida Tietê, Bairro Campestre; 83/15 
(1165) Indicação para capinação, limpeza, desinsetização e desratização nas ruas da Vila 
Floresta; 82/15 (1161) Indicação para operação tapa-buraco na Rua João Ribeiro, 
especialmente na altura dos números 411 e 425, Bairro Campestre; 69/15 (1162) Indicação 
para implantação de mão única de direção na Rua Helena Ferreira, Vila Clarice 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. O Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) informa que na próxima quarta-feira, dia 18 de fevereiro, 
não haverá expediente na Câmara, porque a Mesa entendeu ser mais econômico, devido à 
crise hídrica e ao próprio apelo do Governo, que prédios públicos devem reduzir consumo 
de água e energia, e também à reforma realizada na Casa, que interditou os banheiros no 
piso superior do prédio. Segue a leitura do Expediente: VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 896/13 (1200) Indicação para tapar buraco 
localizado na Rua Manaus, próximo ao n. 268, Vila Alzira; 54/15 (1201) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de policiamento ostensivo na Rua Professor 
Oliveira Campos, Jardim Santa Cristina; 65/13 (1202) Indicação para limpeza e capinação 
da Praça Jeronimo Valerette, sita na Rua Petrogrado, Jardim Santo Alberto; 1774/13 
(1203) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua Lisboa, Vila 
Metalúrgica; 828/14 (1204) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Cruz Alta, Vila 
Helena. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, considera que o presidente da Casa tentou justificar o 
injustificável, que é o cancelamento do expediente nesta Casa, na próxima quarta-feira, 
segundo o Ato n. 04/2015. Assevera que quarta-feira não é feriado e a Prefeitura, o Fórum, 
os bancos, as indústrias e o comércio funcionarão normalmente. Fala que está nesta Casa 
há vários mandatos e que por aqui passaram inúmeros presidentes, porém em nenhum 
exercício foi baixado ato fechando a Câmara na Quarta-Feira de Cinzas. Entende que é 
preciso considerar que se os 705 mil habitantes de Santo André quiserem vir a esta Casa, 
encontrarão a porta fechada e não poderão entrar. Considera desculpa lavada a questão 
da crise hídrica. Ressalta que a Câmara não é do presidente nem de doze vereadores, 
mas, sim, dos vinte e um vereadores e da população. Entende que o presidente tem 
obrigação de discutir esses assuntos com todos os vereadores, os quais merecem respeito 
e têm o direito de votar, sendo que teriam de acatar a decisão da maioria. Prossegue a 
leitura do Expediente: VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
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ARAUJO) 134/13 (1154) Indicação para capinação da Praça João Avero, circundada pelas 
Ruas Bahamas, Nereu Ramos e Felipe de Souza, Jardim das Maravilhas. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1396/13 (1219) 
Indicação para manutenção e melhorias na sede da Sociedade Esportiva Vila João 
Ramalho, localizada na Rua João de Barros n. 16, Vila João Ramalho; 1612/13 (1220) 
Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua da Conquista, Centreville; 473/13 
(1221) Indicação para tapar buraco de grande proporção na altura do n. 624 da Avenida 
Itamarati, Parque Erasmo Assunção; 598/13 (1222) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 260 da Rua Araguaia, defronte à Emeief Prof. Eufly Gomes, Vila 
Curuçá [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1377/13 (1166) Indicação para manutenção na 
pavimentação asfáltica da Avenida Camilo Castelo Branco, Vila Sacadura Cabral; 3565/13 
(1167) Indicação para limpeza na Praça Reverendo Oscar Chaves, Vila Sacadura Cabral; 
2055/13 (1168) Requerimento de informações a respeito do processo de revitalização do 
calçadão da Rua Coronel Oliveira Lima; 811/13 (1169) Requerimento de informações 
acerca do processo para concessão de permissão para exploração dos serviços de 
transporte individual de passageiros ou bens – táxi, regulamentado pelo Decreto n. 
13.803/1996; 3067/13 (1170) Requerimento de informação a respeito das atitudes 
adotadas pela Administração Pública visando a buscar alternativas par controlar a 
diminuição de oferta e escassez de água [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
MESA DIRETORA 79/15 (14526/14) PLCM 156/2014, que dispõe sobre o plano de cargos, 
carreiras e vencimentos dos servidores da Câmara Municipal de Santo André e dá outras 
providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS]; 80/15 (14527/14) PLCM 
157/14, que dispõe sobre a reestruturação administrativa da Câmara Municipal de Santo 
André, extingue e cria funções gratificadas e cargos em comissão de livre provimento e dá 
outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS]. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1532/13 (1155); 757/13 
(1156); 1684/13 (1157); 1558/13 (1158); 2195/13 (1159). ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 664/13 (1181) Indicação para limpeza, capinação e 
desinsetização na Praça Oscar Klein, Jardim Utinga; 1080/13 (1182) Indicação para poda 
da árvore localizada na Rua Alemanha n. 62-A, Parque das Nações; 1080/13 (1183) 
Indicação para colocação de lombofaixa na Rua Alemanha, altura do n. 62, Parque das 
Nações; 1094/13 (1184) Indicação para capinação em terreno localizado na Avenida 
Utinga, altura do n. 1790, Utinga; 834/14 (1185) Indicação para mudança no sistema de 
trânsito recentemente implantada no entorno da Rua Silveira Martins e Alameda Marquês 
de Barbacena, Bairro Santa Terezinha [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com 
exibição de vídeo]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) 167/13 (1196) Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Prof. 
Edgar Vieira de Lima, Parque Marajoara, que pleiteiam pintura de faixas e instalação de 
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placas de “proibido estacionar/parar”; 2204/13 (1197) Indicação para construção de muro 
de contenção, do tipo “gabião”, na Rua Amarilis n. 511, Vila Marina; 433/14 (1198) 
Indicação para notificar o proprietário do imóvel localizado na Rua Inglaterra, ao lado do n. 
373, Parque das Nações, a capinar, limpar e murar o referido terreno; 2189/13 (1199) 
Indicação para capinação e limpeza do terreno da municipalidade, localizado na Rua 
Confúcio com Rua Capitão José Antonio Lagareiro, Jardim Santo Antonio [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 3506/13 (1195) Requerimento de informações sobre 
o sistema de estacionamento rotativo “Zona Azul”. [JUSTIFICADA pelo Vereador Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 2811/13 (1171) Requerimento com abaixo-assinado de moradores do Núcleo 
Habitacional Araguari, localizado entre a Avenida Áurea e a Rua Aqueronte, altura do n. 
1290, Jardim do Estádio, que solicitam providências junto aos Correios para que as 
correspondências voltem a ser entregues nas residências; 1685/13 (1172) Indicação para, 
em caráter de urgência, retirada de grande quantidade de lixo e entulho acumulados no 
início da Avenida São Bernardo, do lado direito de quem desce, na altura do n. 302, 
próximo à parada obrigatória de ônibus, Jardim Santa Cristina; 2099/13 (1173) Indicação 
para implantação de lombofaixa na confluência da Rua Eduardo Prado com Rua Paracatu, 
Parque Erasmo Assunção; 680/13 (1174) Indicação para desratização em toda a Rua 
Vitória Peña Jorge, Parque Marajoara; 601/13 (1175) Indicação para roçagem e limpeza na 
Praça Eurico Gaspar Dutra, Parque Gerassi; 181/05 (1186) PLCM 04/2015, alterando a Lei 
n. 7.506, de 10 de julho de 1997, que dispõe sobre o funcionamento das feiras livres de 
Santo André [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 1157/13 (1215) Indicação para manutenção e reparos na 
extensão da Rua Galileia, Jardim Santo André; 90/15 (1216) Indicação para manutenção 
na Rua Gavião Real, Recreio da Borda do Campo; 665/13 (1217) Indicação para 
manutenção geral na Praça Saturno, localizada próximo à Rua Ramalho Urtigão, Jardim 
Irene; 91/15 (1218) Indicação para urgente retirada de árvore localizada na Rua Ramalho 
Urtigão n. 450, Jardim Irene; 92/15 (1223) Requerimento à Eletropaulo de avaliação da 
rede de transmissão de energia elétrica na Rua Silvinha Araújo, Jardim Santo André 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO 
(COSMO DO GÁS) 86/15 (1188) Requerimento de cópias de documentos e informações 
sobre os contratos firmados pela Administração municipal, que têm como objeto a reforma 
e adaptação do Pronto Atendimento Médico Central, do Pronto Atendimento Vila Luzita e 
do Pronto Atendimento Bangu [JUSTIFICADO pelo Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) e pelo Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), com 
exibição de vídeo e fotos]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1038/13 (1187) Requerimento de cópia de inteiro teor dos contratos, seus anexos 
e aditivos firmados entre a Administração municipal e a Empresa Serg Paulista 
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Construções e Serviços Técnicos Ltda.; 87/15 (1189) Requerimento de cópia de 
documentos de contrato firmado entre a Administração municipal e a Empresa Versátil 
Engenharia Ltda., que tem como objeto a execução de serviços contínuos de manutenção 
de infraestrutura do sistema de drenagem da cidade [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo e fotos]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e 
os requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h38min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PROS PDT PT SDD PRP PSB PTB PMDB PV PRB DEM]. 
Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) invoca o art. 94 
do Regimento Interno, e fala que apresentou diversos requerimentos de informações ao 
Executivo, portanto, aguardará retorno dos motivos de o gerador do Hospital da Mulher ter 
falhado no final do ano, pois a falta de energia por mais de uma hora levou um recém-
nascido a óbito. Pede também informações acerca da falta de atendimento da uma 
senhora que procurou o PA da Vila Luzita com problemas sérios e só conseguiu 
atendimento após o marido chamar a Polícia. Finaliza dizendo também pede informações 
sobre a falta de material descartável no PA do Bangu, a falta de medicamentos na Unidade 
de Saúde da Vila Lucinda, e a falta de médicos no PA do Jardim Santo André e pede a 
ajuda do Vereador José de Araujo para cobrar do Secretário de Saúde providências 
urgentes, no que tange à melhoria dessa área que está em situação precária no município. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Fala que as chuvas 
dos últimos dias, bem como os problemas ocorridos com a empresa que presta serviços de 
roçagem e limpeza das ruas e praças fizeram com que a situação do mato e sujeira na 
cidade ficasse como está e informa que o Prefeito e o secretário Paulinho Serra estão 
empenhados no sentido de resolver essa questão o mais rápido possível, pois o mato na 
cidade facilita também a proliferação do mosquito da dengue. Finaliza dizendo que a 
maioria das emendas apresentadas pelos Vereadores na peça orçamentária é no sentido 
de resolver situações referentes à Secretaria de Obras e acredita no bom trabalho da 
Administração para atender às demandas mais urgentes dos Vereadores. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Faz apelo 
ao Presidente da Casa no sentido de resolver o problema do ar-condicionado do plenário, 
pois o calor está insuportável. Em seguida reforça as palavras do Vereador Alemão no que 
tange à questão da dengue que pode se agravar com as chuvas. Fala ainda que a crise 
hídrica é em decorrência da falta de investimentos do Governo do Estado, pois assistiu a 
uma entrevista na TV Escola que há 10 anos os estudiosos da área de meteorologia vêm 
indicando a diminuição do índice de chuvas, em especial no Estado de São Paulo, e a seu 
ver faltou planejamento do Governo do Estado em aumentar os reservatórios e fazer 
transposição de água de outros locais para não acontecer o que vem acontecendo hoje. 
Fala ainda que vem assistindo a reportagens de falta de água somente em regiões mais 
pobres, mas que gostaria de saber se a crise da falta d’água vem atingindo também as 
regiões mais ricas. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que em 
30 dias os aparelhos de ar-condicionado serão instalados. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Complementa a fala da Vereadora 
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Bete dizendo que não foi somente planejamento que faltou para que não acontecesse essa 
crise hídrica, mas que faltou vontade política para solucionar a questão, pois a Sabesp foi 
transformada em empresa de economia mista pelo Governo do PSDB e a partir desse 
momento deixou de priorizar saneamento e investimento básico e passou a priorizar 
somente dividendos para seus acionistas à custa do sacrifício da população. Em seguida 
informa que entre os dias 7 e 13 de julho acontecerá o Primeiro Torneio Pan-Americano de 
Kung Fu Wushu, evento que vai projetar Santo André e o esporte de forma positiva, 
esporte muito difundido em diversos países. Registra que propôs realização de sessão 
solene para o dia 9 de julho para celebrar a realização desse torneio no município. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Em primeiro 
lugar refere-se a pronunciamento do Vereador Luiz Alberto que fez várias críticas ao 
orador quando denunciou o problema da implantação da Ciclovia na cidade. Em seguida é 
apresentado áudio de entrevista do Secretário de Obras dando esclarecimentos acerca da 
forma como serão usados os R$5 milhões anuais para viabilizar a ciclovia no Município. 
Em seguida é exibida entrevista do Prefeito Carlos Grana sobre o Programa Pedalada 
Noturna, bem como do Programa Ciclovia. Finaliza convocando os Vereadores para 
implantar na Casa a CPI das Bicicletas, pois a seu ver as informações prestadas pelo 
Secretário, bem como pelo Prefeito não foram satisfatórias, carecendo, portanto, de uma 
investigação mais aprofundada. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) – Acerca da mudança do trânsito na região da Santa Terezinha, fala que a 
população tem de vir até a Câmara para que a Administração comece a tomar 
providências, uma vez que vem acarretando prejuízos para a população, tanto na questão 
do comércio como para a escola, sendo que a mudança de trânsito pesado para a rua 
onde existe a Escola Carlina faz com que as crianças que lá estudam corram risco de 
sofrer acidentes. Em seguida solicita providências urgentes do Executivo para solucionar 
aquela problemática. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 
– Em primeiro lugar agradece a presença do presidente do PRP, José Evangelista. Em 
seguida, acerca da sessão da última terça-feira, que a seu ver foi tumultuada, pede 
respeito de alguns Vereadores na discussão e votação de projetos, pois serão 
transformados em leis para a cidade. Fala em seguida que é importante discutir os projetos 
com todos os Vereadores antes de colocar em votação para que tenham conhecimento 
aprofundado sobre os assuntos e possam ter oportunidade de melhorar essas matérias e a 
população seja beneficiada com o trabalho da Câmara. VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Fala que na Casa sempre aconteceram grandes debates 
e isso é necessário, mas há necessidade também de o vereador discutir com seus Pares 
seus projetos, no sentido de convencê-los da importância da sua ideia para a cidade. Fala 
ainda que em passado recente era minoria na Casa e mesmo assim conseguiu aprovar o 
projeto da Ficha Limpa de sua autoria, demonstrando que através do diálogo é possível 
travar discussões para aprovação de matérias importantes para a população. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Fala que nas últimas semanas os 
jornais vêm estampando matérias dizendo que prefeitos são derrotados na Câmara, 
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principalmente no caso de Santo André, mas que todos precisam entender que a 
democracia precisa ser exercida e os Vereadores estão na Câmara para trabalhar em 
favor da população e não para ser subserviente ao Prefeito. Fala em seguida que uma 
Câmara combativa é aquela que discute matérias e é obrigação do Secretariado, ao 
apresentar um projeto, vir explicar aos Vereadores a importância de suas ideias para o 
município. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Parabeniza o Vereador Sardano pela fala que traduziu seu pensamento. Registra que esta 
Casa é independente, onde cada vereador tem seu pensamento, tanto partidário como 
individual, votando no que é melhor para a cidade, por isso os projetos devem ser bem 
explicados. Registra que no dia 23, às 19:00h, será realizada audiência pública nesta 
Casa, acerca da questão da terceirização dos serviços médicos do Instituto de 
Previdência, cuja empresa vencedora foi Santamália, o que deixou os funcionários 
estarrecidos e sem informações. Lembra que, em dezembro, a Câmara liberou R$10 
milhões para ajudar o Instituto e foi pega de surpresa com a terceirização dos serviços. 
Lembra que os moradores da Vila Guiomar procurou a Câmara para reclamar da 
cracolândia, foi formada comissão e, após reunião com o Executivo, o local conta com 
policiamento 24 horas e, agora, é preciso ser feito trabalho social e da saúde. Registra que 
a comissão que trata do Tancão da Morte, no Guaraciaba, precisa dar continuidade aos 
trabalhos, pois se reuniu com o promotor e está pedindo à Administração que apresente o 
projeto para aquele local, haja vista que o prazo dado esgotou. Sugere realização de 
audiência pública na região do Parque do Guaraciaba para que a população opine sobre o 
assunto. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Faz 
referência às reivindicações apresentadas pelos moradores da Vila Guiomar sobre a 
cracolândia, comenta que os moradores saíram satisfeitos, após reunião realizada com os 
representantes dos vários segmentos da Administração municipal e representantes da 
Câmara, pois, o secretário de Segurança Pública assumiu o compromisso de manter 
policiamento da Guarda Municipal 24 horas no local, apesar de a segurança pública não 
ser de competência da Prefeitura, mas, sim, do Governo do Estado, através da Polícia 
Militar, além de intervenção da Secretaria de Assistência Social e da Saúde. Ressalta que 
a comissão de assuntos relevantes aprovada pela Casa faz parte do papel da Câmara, 
com a participação de todos os vereadores. Registra que na última terça-feira a Prefeitura 
colocou em circulação mais 30 novos ônibus, que atenderão nove linhas da cidade, com 
investimento de R$10 milhões, e circularão nas linhas T-29, B-21, T-15, T-17, I-01, T-14, T-
12, T-15, T-16, visando a cumprir o programa da Secretaria de Obras e da SATrans de dar 
transporte de melhor qualidade para a população. O Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) comunica que, amanhã, o governador Geraldo Alckmin estará no 
Paço Municipal, às 10:00h, para entrega de 104 viaturas da Demacro para o Departamento 
de Polícia Judiciária. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus) solicita do Líder do Governo resposta ao requerimento acerca do Recreio da Borda 
do Campo, que ficou de ser dada hoje. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo) admite que procede a solicitação do Vereador Toninho de Jesus e 
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informa que entregou cópia do requerimento do vereador na Secretaria de Obras, a fim de 
agilizar o processo de resposta. Salienta que a resposta ficou pronta, porém, não foi 
protocolada em razão dos procedimentos de formalização do processo que devem ser 
obedecidos, porém, assegura que na quinta-feira a resposta será lida em plenário. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Inicia dizendo 
que a não ser quem vive da política ou tem alguma ligação com a política, ninguém está 
satisfeito com os rumos políticos que o Brasil, nosso estado e nossa cidade estão 
tomando, principalmente o alto custo para o contribuinte para custear todas as despesas, e 
cita que o Governo Federal, em 2014, arrecadou de cada família brasileira R$35 mil e, em 
contrapartida, presta péssimo serviço em educação, saúde e segurança. Registra que o 
Orçamento de 2015 para a saúde é de quase R$600 milhões. Preocupa-se com a 
educação e cita que, em 2014, a Administração municipal investiu quase R$400 milhões 
na educação, o que, dividido por 33 mil crianças atendidas pela rede, obtém-se o valor 
anual de R$12,058 mil/ano e R$1.004,00/mês, valor praticado pelas melhores instituições 
de ensino pelo período integral. Aparte: Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Registra que a 
Vereadora Bete não conseguiu permanecer no plenário, em virtude do calor insuportável, 
fruto da omissão de Administrações passadas. Registra que o presidente de 2012 foi o 
Vereador Araujo que não fez nada pela Casa e que o Vereador Donizeti ficou dois anos 
tentando consertar o que o Vereador Araujo deixou, por ter sido um péssimo administrador, 
porque só pensa em si e não se dá bem com os vereadores, teve a conta rejeitada e 
mexeu em um dinheiro que não devia. Fala que economizará dinheiro, mas fará melhorias 
para a Câmara, ao passo que o Vereador Araujo gastou dinheiro indevido, embora esteja 
no sétimo mandato. Registra que não vê nenhuma pessoa falar que o Vereador Araujo fez 
uma boa administração, sendo que os vereadores reclamam que ele não tem diálogo, ou, 
quando dialoga, é para resolver as coisas à sua maneira. Comenta pronunciamento do 
Vereador Tonho Lagoa e lembra que era da sustentação e escolhiam os projetos do 
governo, sendo que os projetos dos vereadores que não faziam parte da sustentação eram 
adiados por dez sessões, o que pode ser confirmado pelos Vereadores Cosmo e Toninho, 
sendo que a minoria se calava. Fala que o Vereador Araujo não é exemplo para falar mal 
do atual presidente, pois o atual está há 45 dias apenas na presidência, com banheiro 
interditado, poeira, calor, fruto da Administração do Vereador Araujo, que não fez nada 
pela Casa enquanto presidente, mas, reafirma, mexeu em um dinheiro para pagamento 
indevido. Lembra escândalo que o Vereador Araujo fez por causa de um copo de água e 
também humilhou a superintendente da época. Finaliza dizendo que respeita a todos. 
Espera conseguir consertar a Casa no período de dois anos. Lamenta o pronunciamento 
do Vereador Araujo. Finaliza dizendo que pretende mudar o Regimento Interno que reflete 
a mentalidade do Vereador Araujo. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, por ter sido citado pelo Vereador 
Ronaldo, esclarece que na gestão do presidente Donizeti Pereira chegaram ao consenso 
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de que os projetos seriam discutidos no Plenarinho, tendo ficado decidido que para os 
vereadores ausentes tinha uma regra estabelecida de 10, 15, 20 sessões. Sugere que nas 
próximas reuniões para discutir projetos haja lista de presença para saber quais 
vereadores comparecem e para que não aleguem que decidem sozinhos. Refuta alegação 
de que os adiamentos eram decididos no Executivo. Pela ordem, a Vereadora Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
ressalta que como legisladores têm de ter responsabilidade sobre o que falam na tribuna. 
Comenta denúncia grave feita pouco tempo atrás, do Hospital da Mulher, acerca de uma 
criança que veio a falecer por conta de falta de energia e também o gerador não funcionou 
nesse dia da queda de energia. Depois de ouvir a denúncia, ligou para a Dra. Rosa, 
superintendente do hospital, que informou que o respirador das UTIs neonatais funciona a 
bateria, para o caso de a energia cair, e que o gerador é à base de óleo, e não de energia 
elétrica. Portanto, considera infundada a denúncia do Vereador Rautenberg, pois as 
crianças faleceram, mas não pelo motivo alegado. Assevera que os geradores do hospital 
estão em pleno funcionamento. Às 17h59min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
requer o adiamento de todos os itens constantes da pauta impressa da Ordem do Dia por 
duas sessões, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. Pela ordem, o Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) requer que os requerimentos sejam votados 
em bloco, com exceção de Votos de Pesar, se houver, e dos vereadores ausentes, sendo 
aprovada pelo Plenário sua solicitação. ITEM 1º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 56/13, protocolo 005482, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, 
que dispõe sobre a reserva de vagas de estacionamento de shoppings-centers, centros 
comerciais e hipermercados para gestantes e pessoas com crianças de colo, no âmbito do 
Município de Santo André, e dá outras providências. As Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano exararam parecer verbal opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 117/13, protocolo 010099, de autoria do Vereador Ailton 
Lima, visando a denominar a viela existente entre os nºs 639 e 475 da Rua Alabastro 
paralelo com os nºs 118 e 130 da Rua Anápolis, ambas na Vila Linda “Viela Horace 
Singleton Ward”. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinando pela sua 
aprovação. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 001986. PROCESSO N.º 
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3.055/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão e adiada votação 
do PROJETO DE LEI CM 128/13, protocolo 010263, de autoria do Vereador Ailton Lima, 
visando a denominar área localizada na Avenida Lauro Muller, com Avenida Guido Aliberti, 
na Vila Palmares, como Praça Pastor João da Silva Gonçalves. As Comissões de Justiça e 
de Educação exararam parecer verbal opinando pela sua aprovação. Apresentada 
Emenda Modificativa, protocolo 001988. PROCESSO N.º 3.096/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 4º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 155/13, 
protocolo 012646, de autoria do Vereador Ailton Lima, que determina que os postes que 
dão sustentação à rede elétrica sejam colocados na divisa dos lotes de terreno lindeiros. 
As Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano exararam parecer verbal opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N.º 885/98-A - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º - 
SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 158/13, protocolo 013164, de 
autoria do Vereador Cosmo do Gás, objetivando a obrigatoriedade de instalação de 
sinalização luminosa interna apontando as rotas de fuga, e dá outras providências, nos 
estabelecimentos comerciais e outros considerados "locais de reunião de pessoas" com 
lotação acima de 200 pessoas, no âmbito do Município de Santo André. As Comissões de 
Justiça e de Desenvolvimento Urbano exararam parecer verbal opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N.º 3.476/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 113/09, protocolo 004497, de 
autoria do Vereador Bahia, que dispõe sobre a implantação do 3º período no horário de 
atendimento das UBS (Unidades Básicas de Saúde) no município de Santo André e dá 
outras providências. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinando pela sua 
aprovação. Pendente de parecer da Comissão de Saúde. PROCESSO N.º 2.170/09 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 68/13, protocolo 006092, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe 
sobre a adaptação de banheiros públicos e de fácil acesso para pessoas com deficiência, 
em centros esportivos e parques do município de Santo André. A Comissão de Justiça 
exarou parecer verbal opinando pela sua aprovação. Pendente de parecer da Comissão de 
Cidadania. PROCESSO N.º 2.310/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 8º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 73/13, protocolo 007438, de autoria 
do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade da existência de 
cadeiras de rodas em edifícios comerciais, hotéis e repartições públicas em que haja 
atendimento à população. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e 
de Cidadania. PROCESSO N.º 2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 9º - PRIMEIRA 
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discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 81/13, protocolo 007717, de autoria 
do Vereador Sargento Juliano, denominando a área localizada na Rua Adelino Fontoura 
com Rua Afonso Lopes, no Jardim Silvana de Praça Erundina A. Santos. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.563/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 112/13, protocolo 
009732, de autoria do Vereador Ailton Lima, que visa a denominar o centro tecnológico, a 
ser construído junto à Avenida dos Estados s/n, no Bairro Várzea do Tamanduateí de 
“Centro Tecnológico Professor César Lattes”. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal 
opinando pela sua aprovação. Pendente de parecer da Comissão de Educação. 
Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 001987. PROCESSO N.º 2.994/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 11 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 144/13, protocolo 011387, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro, que dispõe 
sobre a proibição de venda de refrigerantes a menor de 18 anos e de alimentos com alto 
teor calórico e níveis reduzidos de nutrientes em estabelecimentos de ensino público e 
privado. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinando pela sua aprovação. 
Pendente de parecer da Comissão de Saúde. PROCESSO N.º 3.278/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
161/13, protocolo 013422, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, objetivando a 
obrigatoriedade das empresas de transportes coletivos de Santo André em fazer a 
instalação e manutenção dos pontos de ônibus na cidade. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 
1.339/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 162/13, protocolo 013456, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, 
que dispõe sobre estabelecer orientações técnicas para a proteção, defesa e garantias dos 
direitos do contribuinte do Município de Santo André - SP e dá outras providências. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 3.525/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 164/13, protocolo 013504, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que 
dispõe sobre instituição da Feira de Livros e dá outras providências. Pendente de parecer 
da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 3.560/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 15 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 165/13, protocolo 
013542, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro, que institui normas para realização de 
cirurgia plástica reparadora pelo Sistema Único de Saúde - SUS, deste município, a 
mulheres vítimas de violência e dá outras providências. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Saúde. PROCESSO N.º 92/06-A - quorum: m.s. 
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[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 16 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
167/13, protocolo 013948, de autoria do Vereador Roberto Rautenberg, que autoriza o 
Poder Executivo a instituir no Município a prática de cremação de cadáveres e incineração 
de restos mortais e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 3.607/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 17 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 168/13, protocolo 
013958, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro, que dispõe sobre a proibição da 
comercialização de esteroides anabolizantes em academias de fisicultura, ginástica, 
centros esportivos diversos, e estabelecimentos que comercializam produtos veterinários 
no município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de 
Finanças e de Saúde. PROCESSO N.º 3.033/98 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 18 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 12/14, protocolo 
002150, de autoria do Vereador Dr. Fábio Lopes, que dispõe sobre a obrigatoriedade na 
instalação de provadores de roupas acessíveis à população com deficiência e mobilidade 
reduzida e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Cidadania. PROCESSO N.º 2.001/09 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 19 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 30/14, protocolo 002298, de autoria 
do Vereador Dr. Fábio Lopes, que dispõe sobre a cobrança da taxa de estacionamento 
cobrada por shopping centers, centros comerciais, hipermercados e similares. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 857/05 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 20 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
48/14, protocolo 003278, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que obriga que os 
condomínios com 20 ou mais unidades autônomas organizem coleta seletiva de lixo. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 570/93-A - 
quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 21 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 53/14, protocolo 003450, de autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que 
dispõe sobre o reaproveitamento de água pluvial nas escolas públicas municipais, e dá 
outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. 
PROCESSO N.º 3.001/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 22 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 67/14, protocolo 003876, de autoria do 
Vereador Alemão Duarte, alterando o parágrafo único do artigo 1º da Lei nº 7.652, de 04 
de maio de 1998, que dispõe sobre o ensino e execução dos Hinos Nacional e de Santo 
André nas escolas do município. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Cidadania. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 006578. PROCESSO N.º 3.800/97 
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- quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 23 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 84/14, protocolo 005490, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, que dispõe 
sobre a vistoria técnica periódica em conjuntos habitacionais de baixa renda no Município 
de Santo André e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça 
e de Cidadania. PROCESSO N.º 693/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, 
a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 24 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 86/14, protocolo 005492, de autoria 
do Vereador Luiz Zacarias, que dispõe sobre a obrigatoriedade das Organizações Não 
Governamentais – ONGs, Associações e Cooperativas a divulgarem suas ações e 
prestações de contas, na página da internet, quando receberem, a qualquer título, dinheiro, 
bens e valores públicos ou pela qual o Município de Santo André, ou que em nome deste, 
assuma obrigações de natureza pecuniária. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N.º 695/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 25 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 90/14, protocolo 005825, de autoria do 
Vereador Luiz Zacarias, que dispõe sobre a atualização semanal da relação dos 
medicamentos disponíveis nas farmácias gratuitas pela Secretaria Municipal de Saúde no 
site da Prefeitura de Santo André, e dá outras providências. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 722/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 
26 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 95/14, protocolo 
006028, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, que dispõe sobre o carnê de IPTU e a conta 
de água e esgoto serem expedidos em braile. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N.º 2.267/05 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 27 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 96/14, protocolo 006029, de autoria 
do Vereador Luiz Zacarias, que dispõe sobre a instalação de telefone com linha direta à 
Ouvidoria Municipal, em todas as Unidades de Saúde sob Gestão do Município de Santo 
André. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 740/14 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. ITEM 28 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 123/14, protocolo 008740, de autoria do Vereador Ailton Lima, que dispõe sobre a 
declaração de utilidade pública a Instituição Assistencial e Educacional “Renovo”. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 1.922/03 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 29 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
131/14, protocolo 010320, de autoria do Vereador Alemão Duarte, dispondo sobre a 
instituição do Dia Municipal do Químico. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 
113/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.205/14 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
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ITEM 30 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 137/14, protocolo 
011283, de autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que dispõe sobre a instituição do Dia 
Municipal em Comemoração a Associação Internacional de Lions Clubes, a ser realizada 
anualmente no dia 10 de outubro, e dá outras providências. A Comissão de Justiça 
apresentou o Parecer nº 120/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.303/14 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 31 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
CM 138/14, protocolo 011442, de autoria do Vereador Bahia, que institui a “Semana de 
Incentivo ao Ciclismo” no Município de Santo André. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N.º 1.333/14 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Pela ordem, o 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala 
que tem procurado se pautar por sua consciência e também pela questão regimental. 
Relata que já ouviu críticas a ex-presidentes desta Casa e manifesta preocupação com a 
síndrome dos ex-presidentes, que torcem contra a quem se coloca. Registra que a Mesa 
foi escolhida pela maioria, o que também é transitório, pois a cada dois anos é eleita nova 
Mesa. Fala das deficiências da Casa com relação às instalações e parte elétrica e 
hidráulica. Manifesta desejo de que a Presidência atual seja respeitada e que as intrigas e 
a guerra de vaidade sejam deixadas de lado. Fala que a atual Presidência e Mesa não 
desejam clima de rivalidade entre vereadores e funcionários. Diz que os que tiveram a 
oportunidade de fazer melhorias na Casa e não o fizeram, não devem lamentar, mas, sim, 
apoiar a atual gestão. Lembra que, no passado, teve quem se orgulhou de devolver 
dinheiro à Prefeitura. Diz que o Vereador Tonho Lagoa se equivocou com relação à fala do 
presidente que disse que os vereadores da base do governo reunidos no prédio da 
Prefeitura decidiam adiar matérias por dez sessões e não os vinte e um vereadores. Pela 
ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho), que fala que considera prematura a fala do presidente Ronaldo, porque 
todos os presidentes que passaram por esta Casa tentaram fazer melhorias para a Casa. 
Considera que algumas decisões devem ser tomadas pelos vinte e um vereadores e não 
pelo G12, como, por exemplo, os Atos baixados pela Mesa que, certamente, repercutem 
na população andreense. Cita alguns ex-presidentes que tiveram suas contas rejeitas pelo 
Tribunal de Contas, sendo que a maioria das rejeições foi derrubada. Deixa claro que se 
depender da Bancada do PT, o atual presidente não terá dificuldade em administrar a 
Casa. Entende que o presidente tem de levar ao conhecimento de todos os vereadores 
quando pretender tomar uma decisão alterando decisão tomada anteriormente, em 
respeito à democracia. Entende que a oposição seja feita ao Executivo, mas, entre os 
vereadores, o relacionamento tem de ser cordial. Fala da sua experiência nesta Casa, 
inclusive por conta da idade, e cita feitos importantes que realizou, como, por exemplo, o 
Almanaque do Vereador que mantém viva a história desta Casa. ASSUME A 



67 
 

Ata da 4ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, sugere que o presidente use bastante da sua fé e tenha paciência, pois enquanto 
presidente também sofreu críticas nesta Casa, inclusive por pessoas que lhe deram o voto, 
e por coisas que não havia feito, mas que se arrastavam de outras administrações, 
portanto faz parte receber críticas, em especial quando toma decisão que não agrada a 
todos. Salienta que tentou ter uma relação razoável, inclusive com os funcionários, e cita 
projeto de reestruturação administração e plano de cargos, carreira e salários, que foi 
discutido com os funcionários e continuará sendo discutido, protocolizado na Casa e lido 
no Pequeno Expediente da presente sessão. Considera importante o projeto com a 
participação dos funcionários, para que se sintam incentivados. Finaliza lembrando 
benefícios implantados na Casa para os funcionários, por presidentes anteriores, como 
reclassificação, auxílio-creche e vale-refeição. Registra também que suas contas de 2013 
foram aprovadas pelo Tribunal de Contas, mas que existem assuntos espinhosos a serem 
tratados. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário, bem como os requerimentos 964 e 985 lidos no 
Pequeno Expediente da 2ª Sessão Ordinária e os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da 3ª Sessão Ordinária, que ficaram adiados por uma sessão, em virtude do 
encerramento da sessão, com exceção do Protocolo 1099, de autoria do Vereador José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), que foi REJEITADO em virtude da 
ausência do autor. Quando da aprovação dos protocolos 1088 e 1205, Voto de Pesar, 
observou-se um minuto de silêncio, em homenagem póstuma, sendo que o Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) manifestou-se acerca do protocolo 1205. O 
protocolo 1208, de autoria do Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), foi 
aprovado, porém, não foi lido no Pequeno Expediente. Às 18h35min, passa-se à TRIBUNA 
LIVRE: O SR. WALMOR DIAS FLAUZINO – Como representante dos comerciantes e 
moradores do Bairro Santa Terezinha, registra os problemas ocorridos em virtude da 
mudança de mão em diversas ruas daquela região e solicita aos Vereadores que 
intercedam junto à Administração para que estude melhor aquela situação e o quadro seja 
revertido o mais rápido possível para que os transtornos por que estão passando os 
moradores, comerciantes e transeuntes da região sejam amenizados. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Sugere ao Presidente da 
Casa que na próxima sexta-feira, dia 20, se possível, os Vereadores visitem a região da 
Santa Terezinha, onde aconteceram as mudanças no trânsito para estudar, conjuntamente 
com as secretarias envolvidas, uma solução para reverter aquele quadro que deixou a 
região com trânsito caótico e vem trazendo prejuízos incalculáveis para os comerciantes 
das ruas próximas. Em seguida, fala que recebeu informações de que essas mudanças 
aconteceram em virtude da vinda de um grande supermercado que se instalará na Praça 
Chile e espera que essa informação não seja verídica. O Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) estende o convite do Vereador Donizete a todos os Vereadores e, em 
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seguida, fala que as mudanças efetuadas foram em virtude de um projeto ultrapassado, 
feito há três anos e começou a ser implantado às vésperas da eleição da Presidente eleita, 
portanto, a toque-de-caixa e, agora, a população está sofrendo as consequências. Pela 
ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) lamenta não poder 
dar continuidade à discussão do assunto em virtude de os Vereadores da Bancada do PT 
não estarem presentes no plenário. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão, às dezoito horas e 
quarenta e seis minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
 
 
 
 
               Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


